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что бюджет автоматически залезал б наш карман без спросу . 

И только пост-фактум мы узнавали, что наши средства израсхо-

дованы. То же самое происходило и € пенсионным фондом. 

Я т.Куртину сегодня говорил, что он своим нежеланием 

перейти на новый механизм подменяет два понятия. Вместо того, 

чтобы говорить, что мы настаиваем на изменении механизма, он 

говорит, что мы отказываемся, " Это совершенно неправильно, 

К.Л.ЗАХАРОВ 

Я хочу уточнить свой вопрос. 

Г.Г.МАГНХЙН 

Механизм,- остальное все остается. 

Р.И.ХАСБУЛАТОВ 

Михаил Львович, мы'сейчас не пытаемся переводить разго-

вор на пенейонный..,фонд, У нас речь идет о текущей платежеспособ-

ности в денежном обращении.•Вы правильно затронули этот вопрос. 

/Я уже давно вижу, что с,..пенсионным фондом,,творится неладное. 

• Поэтому, Юрий Михайлович, я Вас прошу и обязываю разобраться 

с этим вопросом. Разберщесь,̂  фон-

дом, с концепцией ит.д. 

4̂еажжваитесь̂  

Теперь я бы хотел, чтобы нам кое-что сказал генеральный 

директор Гознака т.Алексеев. Пожалуйста. 

АЛЕКСЕЕВ 

Гознак в настоящее время работает на пределе своих возмож-

ностей, если точнее сказать, то запредельно. Для нас самым глав-

ным является не количество миллиардов рублей,которое мы отпеча-
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количеством миллиардов экземпляров. 

Мощности Гознака, как таковое, наращиваются очень медленно, 

крайне медленно. А в денежных пределах по сравнению с предыдущими 

двумя годами стали выпускать на тех же мощностях на 50-60 процен-

тов больше. Все это производится за счет перенапряжения наших лю-

дей. 

Если взять конкретный сегодняшний период, то предприятия 

Гознака работают без выходных дней, в три смены или по 12 часов. 

И па сегодняшний день уже печатники больше не соглашаются работать 

в таком ритме, потому что он продолжается не неделю, не месяц, а 

уже целый 1991 год. 

Гознак знал о том, что немедленно нужно наращивать мощности 

и своевременно информировал об этом соответствующие правительствен-

ные органы. 

Должен сказать, только в прошлом году, в феврале месяце, было 

поручение правительства о том, чтобы выделить Гознаку 80 млн. руб-

лей на развитие его мощностей. Иод все эти деньги были заключены 

соответствующие контракты, оборудование частично уже поступает 

для Гознака, оно изготавливается не менее года, от года до двух 

лет.Это специальное оборудование, 

Р.й. ХАСБУЛАТОВ J 

7-8 месяцев. 

АЛЕКСЕЕВ 

Оборудование изготавливается, если печатное, то один год, 

а если бумагоделательное, то от 18 до 24 месяцев. 

Р.К. ХАСБУЛАТОВ--

Вы пишите, что 7-8 месяцев. 



II 

АЛЕКСЕЕВ 

Это я пишу о том, что печатный проект, если изготовить эскиз, 

изготовить печатный проект нового денежного билета, тодля этого 

требуется 6-7 месяцев. А потом после печатного проекта начинается 

печать тиража. 

Поэтому ситуация сегодня таким образом выглядит, что или обо-

рудование поступило на Гознак и частично смонтировано или нет и 

не оплачено оно, и фирма с нас требует расчетов по счетам, или же 

заключены контракты и они не могут вступить в силу, потому что нет 

гарантий и не внесены авансЕше счета. 

Обо всем этом я доложил товарищу Гайдару. Он принял очень 

быстрое решение, ̂ о до сегодняшнего дня пока еще окончательного 

решения нет. 

J.j/u мсБУмт ^ 
• — • w 

Подождите, h-акое решение? Вы скажите нам, какое решение при-

нял Гайдар? 

АЛЕКСЕЕВ 

Три документа я ему отправил по трем видам оборудования и на 

всех трех документах Егор Тимурович написал: прошу срочно включить 

в состав открытых кредитов либо выделить средства из других источни-

ков и т.д. Бее три документа одинаковые. Разговор идет о бумагоде-идет 

лательной машине для Краснодарской бумажной фабрики, разговор о мо-

дернизации бумагоделательных машин на этой же фабрике и о закупке 

чеканочного оборудования. Вот эти документы. 

После этого было принято распоряжение правительством по этим 

же вопросам от 18 декабря текущего года. 
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Кроме того, с этим вопросом я выступал на Экономической комис-

сии б декабря, где был поддержан по всем этим вопросам. 

Сегодня ситуация такова. Если мы не будем, судя по той ситуа-

ции, которая сложилась в стране, не будем выпускать более высоких 

достоинств, то страна может оказаться без НЭЛИЧЕШХ денег, потому чт 

рублей им много не дашь и 10, и 50, и 100 ими уже много не дашь, 

поэтому перешли на 200 и 500 рублей и готовим сейчас к производ-

ству 1000. Если у нас не сорвется с точки зрения технологии, то 

в конце первого квартала 1992 года мы только начнем ее печатать. 

Извините, но кто вам позволит переходить на другую систему 

денежного обеспечения? Вы не знаете, что такое переход на тысячу, 

десять тысяч? 

АЛЕКСЕЕВ 

Ни на 10 тысяч, ни на 20 тысяч сейчас пока никто не перехо-

дит • 

Р.И. ХАСБУЛАТОВ 

Почему? Вот у вас 2-ой пункт, где записано, что вы планируете. 

Вам уже дали "добро" на 20 тысяч. 

АЛЕКСЕЕВ 

Нет, нет. Никакого "добро" здесь нет. Никто нам не давал "доб-

ро" абсолютно. 

Р. И. Ш Л / A T Q f y ! 

Хорошо. На 500 рублей кто вам дал "добро"? 

АЛЕКСЕЕВ 

На 500 рублей нам • дал заявку Госбанк СССР. У нас заказчи-

ком по денежным билетам является один заказчик - Госбанк СССР. 
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Р.И. ХАСБУЛАТОВА 

Бы, наверное, не понимаете, что такое 500 рублей. 

АЛЕКСЕЕВ' 

А в печати давно было объявлено о том, что будут выпускать 

500 рублей. 

Р.И. ХАСБУЛАТОВ ? 

Не надо обманывать людей. Переход на всякую ступень выше 

в денежной единице означает инфляционный процесс, а на 10 тысяч -

это гиперинфляция. 

АЛЕКСЕЕВ ' ~ 

Руслан м̂ранович, это не наша инициатива. Дело в том, что 

если мы сегодня 200, 500 не выпустим, то заработную плату нам иуде 

выплачивать нечем. 

Р.И. ХАСБУЛАТОВ-

Тогда извольте представить свои соображения в правительство. 

А правительство пусть представляет свои соображения в Верховный 

Совет или в крайнем случае в Президиум, чтобы дать разрешение 

перейти на такую-то денежную систему. 

АЛЕКСЕЕВ 

Но денежная система не меняется. Просто достоинство увеличи-

вается. 
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?.?•]. ХАСБУЛАТОВА 

Достоинство увеличивать не имеете право. Любой элемент измене-

ния денежного состояния, денежного эквивалента - это есть изменение 

уИиансово-бюджетной системы. Что вы мне доказываете? 

АЛЕКСЕЕВ 

Если бы
 х
ознак знал, что надо обязательно решение Верховного 

Совета или Президиума, а все время был заказчиком Госбанк СССР. 

P.M. ХАСБУЛАТОВ ? 

Вот что я хочу вам сказать, уважаемый председатель
 1
ознака! 

Сегодня в Российском государстве есть два источника власти - Пре-

зидент и парламент. Больше никаких властей нет. Другие власти -

правительство - это есть исполнители воли Верховного Совета и 

Президента, й они не вправе вам давать- никаких указаний в этой 

части. 

Тогда надо нам прямо сегодня принять решение..» 

Р.И. ХАСБУЛАТОВ 4 

Вот сегодня и примем это. Есть два источника власти - Президен 

и Верховный Совет. 

АЛЕКСЕЕВ 

У нас и в мыслях не было, чтобы работать без решения этого 

вопроса. 

Р.[% ХАСБУЛАТОВ. 

Нет, вы работаете. 

АЛЕКСЕЕВ 

Эта информация попала в печать, надо было мне позвонить и ска-

зать, что же вы делаете? 
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Р.И. ХАСБУЛАТОВ 

Почему вы планировали переход на другие денежные знаки? 

•АЛЕКСЕЕВ 

Я не планировал. Госбанк у нас заказывает, мы выполняем. 

Р.И. ХАСБУЛАТОВ 

Пожалуйста, есть ли Еопросы? 

АСКАлОИОВ А.А. 

1'акой вопрос: почему нельзя пустить в обращение изъятые 50-ти 

и 100-рублевые знаки? 

АЛЕКСЕЕВ 

Я не могу разъяснить, потому что все деньги, изъятые в обраще-

нии, находятся не в Гознаке, а в Госбанке СССР. 

Р..:. Чг.СБУЛАТОВ
г 

Хорошо. Пожалуйста, Георгий Георгиевич, объясните. 

Г.Г. МАТЮХЙН 

Дело в том, что мы провели ревизию этих 50-ти и 100-рублевых 

денежных знаков, где они находятся. Ситуация такова: 4 млрд. было 

не сдано, где-то на руках, возможно, или уничтожены. 4 млрд. нахо-

дятся в Закавказье, 3,6 млрд. находятся на Украине и в России, 

е юра мне точную цифру принесли, I млрд. 800 рублей. Поэтому, 

скажем, для Госси». смысла нет, чтобы возвращаться к тем деньгам. 

Потом, я ..„умаю, это было бы большая моральная травма для всех людей, 

'которые пострадали и потом вруд оказалось, что это все напрасно. 

Фактически пользы-то никакой, кроме как минус был. 1,7 млрд. не 

решает ничего. Даже вся сумма 10 млрд. не решает проблему. 
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P.
7
:. ХАСБУЛАТОВ </ 

Есть ли еще вопросы? Нет. Спасибо. 

Пожалуйста, присаживайтесь. 

Понятно. Печальная ситуация. Вывод один; будете переходить 

на ,,р̂г!ле денежные знаки, другую• купюру, извольте согласовывать. 

Никто не имеет право вводить в Российском государстве другую 

денежную купюру, не получив на то согласие здесь. Так и знайте! 

А вы у&е планируете ^0 тысяч, 50 тысяч. Пришел человек покупать 

спички и протягивает 50 тысяч. Мне трудно отделаться от впечатления 

что это делается многими умышленно. 
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Н.П. МЕДВЕДЕВ, председатель Комиссии по банкам. 

Руслан Имранович, я полностью согласен с тем, что Вы сказали 

по поводу права выпускать более крупные купюры. Может быть, нам 

поставить этот вопрос в план на рассмотрение сначала на Президиум 

потом на Верховном Совете потому, что время не терпит. Спасибо. 

Р.И.ХАСБУЛАТОВ 

Понятно, о чем мы говорим?Надеюсь у вас информации в этой 

части достаточно? Хорошо. Пожалуйста! 

Следующий вопрос "О конверсии промышленности РСФСР". АЛЬБИН 

Евстафьевич, пожалуйста! 

А.Е.ЕРЕМИН 

Уважаемые члены Президиума, уважаемый Руслан Имранович, се-

годня Комитет по промышленности и энергетике представляет проект 

закона о конверсии промышленности в РСФСР. Необходимость такого 

закона диктуется резким сокращением заказов на вооружение и воен-

ной. техники и переходом предприятий оборонной промышленности на 

выпуск гражданской продукции. 

Сложность проведения конверсионных мероприятий обуславливаем 

ся тем, что раньше этими проблемами занимались союзные структуры 

управления, теперь все предприятия, научные учреждения перешли 

под юрисдикцию России. Кроме того, необходимость такого закона 

обуславливается еще и тем, что процесс конверсий сегодня проте-

кает в основном стихийно и вызывает резкие противоречия наших 

трудящихся. 

Представленный проект закона определяет правовые основы де-

ятельности предприятий в условиях сокращения или полного снятия 


